

## Commémorations du 11 novembre : le département entretient le lien Armée-Nation

À l'occasion des commémorations du 106<sup>e</sup> anniversaire de l'Armistice du 11 Novembre 1918, la deuxième promotion de la Préparation Militaire Marine (PMM) de Loir-et-Cher a participé pour la première fois aux cérémonies militaires organisées dans les trois principales villes du département. À Blois, elle était notamment présente aux côtés d'un détachement de l'équipage bleu du [sous-marin nucléaire lanceur d'engins \(SNLE\) « Le Terrible »](#), parrainé depuis 2018 par le conseil départemental. Cet événement matérialise le lien fort et indéfectible entretenu localement entre la nation et ses forces armées.



Le samedi 14 septembre 2024, la deuxième promotion de la [préparation militaire Marine \(PMM\) « Amiral André Storelli »](#), créée en novembre 2023, a fait sa rentrée au lycée Ampère de Vendôme. Composée de 20 stagiaires, dont la moitié sont des filles, cette promotion reflète la vitalité et l'attrait croissants de cette formation, avec une augmentation de 35% des effectifs par rapport à l'année précédente.



Le 11 novembre, en marge des cérémonies commémoratives, les stagiaires de la PMM ont eu l'opportunité de rencontrer le capitaine de vaisseau Yves Desjars, commandant du SNLE « Le Terrible » depuis le 25 septembre dernier, et cinq membres de son équipage. Une conférence de présentation du fonctionnement et des missions du « Terrible » et une session d'échanges ont permis aux stagiaires de découvrir le quotidien et les missions d'un des quatre SNLE composant la [Force Océanique Stratégique \(FOST\)](#). Basé à [L'île Longue](#), dans la rade de Brest (Finistère) il a pour mission d'assurer, lors de patrouilles successives, la [permanence à la mer de la dissuasion nucléaire française](#). Cette rencontre enrichissante a permis de renforcer les liens entre les jeunes de la PMM et les professionnels de la Marine nationale.

Les cérémonies du 11 novembre 2024 ont été marquées, un an après sa création, par la présence de plusieurs détachements de la PMM « Amiral Storelli » sur l'ensemble du département :

- à Blois (ci-contre), six stagiaires de la PMM et le commandant Thomas Le Tournel, chef de la division rayonnement de l'Atlantique représentant le [Préfet maritime de Brest](#), ont accompagné un détachement du « Terrible » commandé par le capitaine de vaisseau Yves Desjars ;

- à Romorantin (ci-dessous), onze stagiaires de la PMM ont représenté la marine.



- à Vendôme (ci-dessous), trois stagiaires de la PMM, aux ordres de l'enseigne de vaisseau de seconde classe Grégory Tatoyan, leur chef de centre, ont participé à la cérémonie militaire.



**« Ces rencontres et échanges sont essentiels pour renforcer le lien entre la nation et ses forces armées. Le parrainage du SNLE « Le Terrible » par notre département est une fierté et témoigne de notre engagement à soutenir la jeunesse dans son parcours militaire. Les valeurs de courage, de solidarité et de dévouement incarnées par nos marins sont une inspiration pour nous tous. »** a déclaré Philippe Gouet, président du conseil départemental.

**« Il y a un an jour pour jour, à Vendôme, les deux commandants du « Terrible » remettaient son fanion à la préparation militaire Marine « Amiral André Storelli ». Ces jeunes stagiaires, par leur engagement et leur volonté de découvrir le milieu militaire, sont les futurs ambassadeurs des valeurs de la Marine nationale. Nous sommes fiers qu'ils participent aux cérémonies militaires en Loir-et-Cher aux côtés des marins du « Terrible », son unité marraine. »** ajoute Philippe Mercier, vice-président notamment chargé du parrainage.



Formation gratuite et qualifiante, la préparation militaire Marine permet de découvrir la [Marine nationale](#) en une vingtaine de jours passés, essentiellement le week-end et une semaine en immersion, à Brest et Lorient, dans les unités opérationnelles de la Marine dont les commandos. Échelonnée en périodes de congés scolaires entre octobre et mai, elle est ouverte aux jeunes de 16 à 21 ans et constitue une première expérience militaire et maritime destinée à initier les jeunes stagiaires au monde de la Marine à travers des séances de sport, des cours sur la Défense, l'apprentissage de l'ordre serré, le développement de l'esprit d'équipage et de cohésion. Aucun niveau scolaire n'est requis : il suffit d'être de nationalité française, âgé(e) de 16 à 21 ans, déclaré(e) apte médicalement et ne pas avoir fait l'objet d'une condamnation. Sans obligations ultérieures, les PMM ne débouchent pas systématiquement sur des engagements. Sur environ 1 500 stagiaires brevetés chaque année en France, 300 entrent dans la réserve opérationnelle de la Marine nationale dès l'été suivant, dans le cadre de la formation militaire initiale du réserviste et 600 rejoindront l'active dans les années suivantes. Les autres resteront civils, mais auront découvert quelques-unes des valeurs de la Marine, telles que l'esprit d'équipage, la solidarité, le goût du travail bien fait, le sens de l'accomplissement de la mission.